

Valparaíso resistió sin mayores inconvenientes el paso del temporal

Municipio atendió cerca de 15 alertas por desprendimientos, filtraciones y accidentes vehiculares. Colegios públicos también hicieron sus balances.

Francisca Palma Schiller
 francisca.palma@estrellavalpo.cl

A eso del mediodía, luego de que la parte más intensa del sistema frontal -el que estuvo marcado no solo por las precipitaciones, sino también por los fuertes vientos- decayera, desde el municipio de Valparaíso entregaron su respectivo balance.

En este contexto, según informaron desde la administración comunal, el personal municipal debió atender cerca de 15 llamados por la ocurrencia de desprendimientos de ramas de árboles, filtraciones en viviendas y algunos accidentes automovilísticos menores, por lo que el balance, en términos generales, fue positivo.

“Dentro de la primera etapa de este sistema frontal fuerte podemos decir que Valparaíso funcionó de buena forma, sobre todo, en lo relativo a los trabajos que realizó la dirección de Operaciones en conjunto con la dirección de Seguridad y Emergencias. Ahora, lo que haremos

es planificarnos para la llegada de un segundo sistema frontal que llegaría durante el fin de semana, el que estará siendo monitoreado por el personal municipal”, señaló Ubaldo González, encargado del departamento de Gestión de Riesgos y Desastres del municipio.

“Como municipio, durante el turno nocturno, tuvimos entre 10 y 15 solicitudes de la comunidad, las que fueron atendidas por los equipos de Operaciones, Seguridad y Emergencias, realizando las derivaciones pertinentes”, agregó.

COLEGIOS PÚBLICOS

Uno de los puntos que sí revistió de mayor preocupación durante la jornada de este jueves fue el relacionado al estado de los colegios públicos de la Ciudad Puerto. Esto considerando las problemáticas que han tenido que enfrentar los establecimientos en términos estructurales.

Bajo esta consideración, según explicó Lenka Montenegro, vocera de la Asociación de Centros Ge-



CIUDAD REGISTRÓ DESPRENDIMIENTOS DE RAMAS DE ÁRBOLES Y FILTRACIONES A VIVIENDAS.

nerales de Madres, Padres y Apoderados de la Educación Pública de Valparaíso, “el reporte no sé si es positivo, pero al menos es auspicioso”.

“Lo que tuvimos fueron un par de escuelas con cor-

tes de luz, porque en el sector se cortó la luz y no porque aquello se relacionara con trabajos que se estén realizando al interior de los establecimientos. Además, se registraron algunas goteras, pero, en gene-



EQUIPOS DE EMERGENCIAS ESTUVIERON EN TERRENO.

ral, el escenario es más o menos auspicioso en comparación a años anteriores”, dijo Montenegro.

Ahora bien, “esta lluvia fue bastante menor a la que se pronosticaba”, por lo que habría que evaluar el estado de los colegios “una vez se enfrente el próximo sistema frontal, ya que al parecer será más fuerte”.

En la misma línea, Alejandra Arévalo, presidenta del comunal del Colegio de Profesores, mencionó que “la información al respecto fue escasa, ya que la lluvia se detuvo”.

Desde SLEP Valparaíso, en tanto, explicaron que “en esta oportunidad fueron 10 los establecimientos con contingencias relacionadas al temporal, como filtraciones o anegamientos, aunque solo cuatro de ellos de mayor consideración, entre los que se encuentran el Insuco y el Liceo Barón, ambos a raíz de filtraciones”.

“A propósito de los fren-

tes de mal tiempo experimentados en 2024, que causaron diversos daños a nuestros establecimientos, se recurrió a una inyección de recursos de emergencia (que superó los \$3 mil millones) y que apuntó a resolver los problemas más urgentes y que redundó en diversas escuelas más protegidas. Gracias a estas intervenciones, el número de escuelas y liceos con problemáticas asociadas a precipitaciones intensas bajó considerablemente”, declararon desde el Servicio.

Cabe consignar que, a propósito de los problemas que se habían registrado en el Liceo Técnico de Valparaíso la semana pasada, La Estrella se puso en contacto con su director, Mario Díaz, quien, junto con señalar que se realizaron las clases de manera normal, indicó que parte de la techumbre continúa con nylon y “hasta el momento, -la medida- nos ha resultado”. ☺